




TOME 2 
 



 

 الأمْرُُِفِعْلُ 
Deuxième  partie 

 



Le  ِفعِلُ الأمر  indique l’impératif de l’action demandée. 

Il est toujours invariable. 

Il se construit à partir de son  مُضارِع  en plusieurs étapes: 

 

• On supprime la lettre du  (حُرُوفُ المُضارَعَةِ )   مُضارِع 

• On rajoute une   ِهَمزَةُ الوَصل devant le verbe  

• On laisse la même terminaison que son مَجزُومٌ  مُضارِع  

 

     بْ كتُ اُ         كْتبُْ         لمَْ تكَْتبُْ 

 فِعْلُ الأمَرِ 



جزومٌ         (  أانتِ ) كْتبُيِلَا تا   فاعلٌ مُضارِعٌ ما

 فِعلُ أامر         اكُْتبُيِ

 

ا) كتبُاالامْ تا  جزومٌ       (   أانتمُا  فعل مُضارِع ما

 فِعلُ أمر          اكُتبُاا

 

جزومٌ              (أنتا ) كتبُْ لَا تا   فعل مُضارِع ما

 فِعلُ أمر                 اكُْتبُْ    



 
La base avec  ِفِعلُ الأمر  

est que  ِصل ةُ الوا prend une هامزا ة    كاسرا
Excepté quand la troisième lettre du verbe   ُالفعلُ المُضارِع  

aura une   ٌة مَّ   , ضا
la   ِصل ةُ الوا ةٌ   prendra également une  هامزا مَّ  ضا

 

 ذْهابْ اِ        بُ ها تاذ
 كْتبُْ اُ        بُ تُ تاك

 دخُلْ اُ        لُ خُ تاد



 

 الأمْرُِفاَعل ُفِعْلُِ 
Le sujet du verbe à l'impératif  

 



 الفَاعِلُ 

 اسمر ظَاهرر  ضَمِير 



Le  ِفعِلُ الأمر  à l’impératif ne peut avoir comme sujet que le pronom sujet à la deuxième 

personne. 

 

Ce qui exclut : 

La première personne (المُتكََل ِم) 

La troisième personne ( ُالغاَئب) 

Les noms (اسمٌ ظَاهِر) 

 

 فَاعِلُ فِعْلِ الأمَرِ 



 فَاعِلُ فِعلِ الأمرِ 

 ضَمِير 

 باارِزٌ 
 اكُتبُِي اكُتبُاا اكُتبُوُا 

 مُستاتِرٌ 
 اكُتبُْ 



 

تَّصِلةَُ  ُالم  مَائرِ  ُالضَّ

 المَرْف وعَة ُ
Dernière partie 

ُ



مَائِرُ   الضَّ

Les pronoms 

صِلَةر   مُتَّ

affixé 

 مُنْفَصِلَةر 

Isolé 



صِلَةُ  مائِرُ المُتَّ  الضَّ

Les pronoms  affixés 

 الَجر  
َاْْ كا    لا كا كِتاابُ  اَ كا      

صْبُ   النَّ
با  را با  كا ضا را بانِ  هُ   ضا را ي  ضا  

فْعُ   الرَّ
تابتُ كتبْ  نا   كتبْ وا   كا  



Ces pronoms ont plusieurs caractéristiques : 

 

• Ils sont tous invariables (  ِمَبني) 

• Ils sont spécifiques aux فعِل (verbe) 

• Ils sont toujours sujet ( ٌفاعِل) du verbe auquel ils sont suffixés  

       (ils sont appelés également “pronoms sujets’’) 

• Leurs formes peuvent varier selon le temps du verbe 

• Ils peuvent être inapparents ( ٌِمُسْتتَر)    

صِلَةُ المَرفُوعَةُ  مَائرُ المُتَّ  الضَّ



صِلَةُ  مَائر المُتَّ الضَّ

 المَرفُوعَةُ 

 المَاضِ  المُضارِعُ  الأمَْرُ 



 
Le verbe à l’impératif se forme à partir  

de son   ُجزُوم  . الفِعلُ المُضارِعُ الما
 

Les pronoms sujets de l’impératif seront les mêmes 
que ceux aux  ٌمُضارِع  . 

 
Seulement la deuxième personne de ceux-ci s’emploie 

 car un ordre ne peut se donner à sa propre personne ou à une 
personne absente. 

 



مائِرُ المُتَّصَِاةُ  الضَّ

اَةُ لَِمُضارعِ  رفوُ  الما
Les pronoms  affixés 

 الغاائبُِ 
Troisième personne 

Il 
Elle 

Ils Elles 
duels 

Ils  
Elles  

 مُستاترِ

 مُستاترِ

 ا

 و

 نا 

اطابُ   المُخا
Deuxième personne 

Toi masc 

Toi fém 

Vous duel 
Vous masc 

Vous fém 

 مُستاترِ

 ي

 ا

 و

 نا 

َ ِمُ   المُتاكا
Première personne 

Je 

Nous 

 مُستاتِر

 مُستاتِر



مائِرُ المُتَّصَِاةُ  الضَّ

اَةُ لَِمُضارعِ  رفوُ  الما
Les pronoms  affixés 

 الغاائبُِ 
Troisième personne 

Il 
Elle 

Ils Elles 
duels 

Ils  
Elles  

 مُستاترِ

 مُستاترِ

 ا

 و

 نا 

اطابُ   المُخا
Deuxième personne 

Toi masc 

Toi fém 

Vous duel 
Vous masc 

Vous fém 

 مُستاترِ

 ي

 ا

 و

 نا 



مائِرُ المُتَّصَِاةُ  الضَّ

اَةُ لِلْْامرِ  رفوُ  الما
Les pronoms  affixés 

اطابُ   المُخا
Deuxième personne 

Toi masc 

Toi fém 

Vous duel 

Vous masc 

Vous fém 

 مُستاترِ

 ي

 ا

 و

 نا 



 الفِعْلُ المُضارِعُ 

 أاناا أاكْتبُُ 

 ناحْنُ ناكْتبُُ 

 أانْتا تاكْتبُُ 

ْْنا   أانْتِ تاكْتبُِ

ا تاكْتبُاانِ   أانْتمُا

 أانتمُْ تاكتبُوُنا 

 أانتنَُّ تاكْتبُْنا 

 هُوا ْاكْتبُُ 

 هِيا تاكْتبُُ 

ا تاكْتبُاانِ   ا ْاكْتبُاانِ     هُما  (مُؤنَّث) هُما

 هُمْ ْاكْتبُوُن

 هُنَّ ْاكْتبُْنا 



الأمرِ  فعِلُ   

 أاناا أاكْتبُُ 

 ناحْنُ ناكْتبُُ 

 أانْتا اكُْتبُْ 

 أانْتِ اكُْتبُيِْ 

ا اكُْتبُاا  أانْتمُا

 أانتمُْ اكُتبُوُا

 أانتنَُّ اكُْتبُْنا 

 هُوا ْاكْتبُُ 

 هِيا تاكْتبُُ 

ا تاكْتبُاانِ   ا ْاكْتبُاانِ     هُما  (مُؤنَّث) هُما

 هُمْ ْاكْتبُوُن

 هُنَّ ْاكْتبُْنا 



ا هُوا  ائرِِ كاما ما مْعِ الضَّ ا فيِ الأامرِ بجِا فْها ر ِ جزُومِ  ثمَُّ صا فْ هاذِهِ الأافعاالا فيِ المُضارِعِ  الما ر ِ  :فيِ المِثالِ صا

 

 أاكتبُْ ناكتبُْ تكُتبُْ تاكتبُيِ تاكتبُاا تاكتبُوا تاكتبُْنا ْاكتبُْ تاكتبُْ ْاكتبُاا ْاكتبُوُا ْاكتبُْنا : كاتابا 

 اكُتبُْ اكُتبُيِ اكُتبُاا اكُتبُوُا اكُتبُْنا                         

 

 

سا   ..: ...........................................................................................................................دارا

...................................................................................................................................... 

 

حا   ....: ...........................................................................................................................ناجا

....................................................................................................................................... 

 

با   .: ...........................................................................................................................ضارا

...................................................................................................................................... 
 





L’utilisation de mes vidéos reste libre, vous pouvez disposer de 
celles-ci comme vous l’entendez que ce soit pour transférer ou 
utiliser comme support d’enseignement ou de révision à titre 

personnel ou collectif vous avez toute mon approbation. 
 

Par contre j’interdis formellement toute modification qui pourrait 
être apportée à celles-ci, de même que leur utilisation à but lucratif 

et/ou commercial. 
 

Quiconque s’aventurerait à faire cela en portera l’entière 
responsabilité devant Allah le Jour des comptes. 

Les musulmans respectent leurs engagements et certes Allah n’aime 
pas les traitres. 

 


